
ESPORTES

DESDE 1878 

Niterói, Terça-Feira,28 de Novembro de 2023

ANO 143 | Nº 42.956 | R$ 2,50

www.ofluminense.com.br

PÁG.6

PÁG.3

PÁG.8

Governo firma acordo com evangélicos 
para combater fome e pobreza

Prefeitos de 
diversas cidades 
do Rio vão pedir 
caducidade do 
contrato da Enel

PÁG 5

Victor César será o 
novo Secretário de 
Segurança Pública

PÁG.8

PÁG.4

Vasco tem confronto 
direto com Corinthians 

por fuga do Z-4

CULTURA

Disque Denúncia, através do MovRio, realiza o I 
Simpósio de Combate à Violência Contra a Mulher

Museu Casa Quissamã é 
reinaugurado com apresentações 

musicais e visitação guiada
PÁG.2

A assinatura aconteceu durante 
uma reunião realizada no Thea-
tro Municipal de Niterói. O en-
contro tinha como objetivo dis-
cutir os serviços prestados pela 
concessionária, diante dos apa-
gões registrados em novembro. 
A empresa atende 66 municípios 
do Rio, e a concessão tem térmi-
no previsto para 2026.

Tiquinho 
Soares vive 
seca de gols 
no Botafogo

O Rio de Janeiro passa por uma cri-
se na segurança pública. Desde 6 de 
novembro, começou a valer o de-
creto de garantia da Lei e da Ordem 
em portos e aeroportos do estado. A 
operação deve durar até 3 de maio 
de 2024 e foi autorizada pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT).
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PL Mulher 
Nacional reúne 
mais de 5 mil 
apoiadores no 
RioCentro

Marcelo 
Delaroli anuncia 
mais uma linha 
do tarifa zero 
“Laranjinha” 
em Itaboraí

O prefeito de Itaboraí, 
Marcelo Delaroli (PL), 
anunciou em uma de sua 
rede social o lançamento 
da nova linha de ônibus 
do projeto tarifa zero. 
Trata-se do trecho que irá 
fazer a ligação entre Mani-
lha e Engenho Velho, que 
irá beneficiar moradores 
e visitantes da cidade Ita-
boraí. “O que a gente quer 
é colocar o laranjinha em 
toda a cidade, com varias 
linhas ... e se Deus qui-
ser para a semana iremos 
anunciar mais uma linha” 
disse Marcelo Delaroli.

Prefeito de Niterói recebe visita 
de economista belga referência 
mundial em sustentabilidade

Macaé realiza recadastramento 
de ambulantes de 4 de 
dezembro a 31 de janeiro

1ª Etapa Nacional de 
Kickboxing e Muay Thai Amador 

acontece em São Gonçalo

Arraial do Cabo vai virar cenário 
para grandes gravações de 

séries, novelas e filmes

O prefeito de Niterói, 
Axel Grael, recebeu 
na sexta-feira (24), no 
Museu de Arte Con-
temporânea (MAC), a 
visita do economista, 
professor e autor bel-
ga Gunter Pauli, que 
é referência mundial 
em sustentabilidade. 
Gunter é conhecido 
internacionalmente 
como o criador do 
termo “Economia 

Azul”, que é um con-
ceito para se referir 
ao uso sustentável dos 
recursos proporcio-
nados pelos oceanos. 
De acordo com os 
preceitos da “Econo-
mia Azul”, é possível 
promover o desenvol-
vimento econômico 
com a utilização dos 
recursos marinhos 
sem prejudicar o ecos-
sistema e a natureza.

Os vendedores am-
bulantes já cadastrados 
ou aqueles que querem 
iniciar a atividade no 
município de Macaé 
no exercício de 2024 
devem fazer o recadas-
tramento ou cadastra-
mento na Coordena-
doria de Fiscalização 
de Posturas. As ins-
crições para renovar 
ou obter a primeira li-

cença serão abertas no 
dia 4 de dezembro até 
31 de janeiro de 2024. 
Os interessados devem 
comparecer à Coorde-
nadoria de Posturas, 
Avenida Presidente So-
dré, 466, no Centro da 
cidade, em dias úteis, 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h. A ins-
crição é gratuita.

São Gonçalo sediou, 
no domingo (26), a 
1ª Etapa Nacional de 
Kickboxing e Muay 
Thai Amador. O even-
to contou com a parti-
cipação de 150 atletas 
dos 9 aos 17 anos de 
idade; nas categorias 
adulto, de 18 a 39 
anos; Master, dos 40 
a 50 anos; nos sexos 
feminino e masculino. 
A etapa aconteceu si-
multaneamente em 

Minas Gerais, São 
Paulo, Rio Grande do 
Sul e Rio de Janeiro, 
sendo a maior com-
petição em São Gon-
çalo com 26 equipes 
participantes.
Além das competições 
no ringue principal, 
os tatames receberam 
lutas na modalidade 
Kicklight, Semi Con-
tacto, Musical Forms, 
além de Arnis Kali e 
Eskrima.

Uma noite bastan-
te importante definiu 
nesse último fim de se-
mana, que Arraial do 
Cabo, na Região dos 
Lagos do Rio, será usada 
como cenário para pla-
taformas de streaming. 
O município cabista 
fará parte do roteiro de 
grandes gravações de 
séries, novelas e filmes.

O encontro foi reali-

zado com o objetivo de 
promover a cidade para 
grandes produções, 
além de um networking 
entre profissionais. No 
evento, debates sobre o 
futuro do cinema brasi-
leiro e exibição de filmes 
que são referência de to-
das as épocas, enaltece-
ram o segmento.

Museu Casa Quissamã é reinaugurado com 
apresentações musicais e visitação guiada

A CET-Rio montou um 
esquema especial de trá-
fego para o jogo entre 
Vasco e Corinthians, que 
ocorrerá hoje (28/11), às 
21h30, no Estádio São Ja-
nuário, pelo Campeonato 
Brasileiro. As condições 
do trânsito serão monito-

radas e os tempos semafó-
ricos serão ajustados para 
melhorar a fluidez. A ope-
ração de trânsito contará 
com agentes da CET-Rio 
e apoiadores de tráfego 
contratados, três veículos 
operacionais e oito moto-
cicletas. 

Entorno do Estádio São Januário 
terá interdições para jogo do 

Vasco pelo Campeonato Brasileiro

O PL Mulher realizou en-
contro nacional no último 
sábado (25/11). Contando 
com a presença da ex-pri-
meira dama e presidente 
do PL Mulher Michelle 
Bolsonaro e do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, além 
de dezenas de políticos e 
lideranças, o evento reu-
niu mais de 5 mil apoiado-
res no Riocentro, na Barra.
Michelle Bolsonaro, re-
cebeu o título de Cidadã 
Fluminense das mãos da 
amiga e deputada estadual 
Índia Armelau (PL). “Pre-
cisamos nos unir, confiem 
em nós. Michelle é um 
símbolo de empoderamen-
to“, disse a parlamentar.
 “É uma honra ser a presi-
dente do PL Mulher. Tudo 
aconteceu no ano que eu 
achei que seria sabático, 
saindo da Presidência [da 
República] e pensando 
que poderia descansar 
e viver nossa vida, após 
quatro anos de renúncia, 
de trabalho e muita perse-
guição. Mas eu acreditei e 
aceitei esse desafio. Fize-
mos um trabalho bem fei-
to, sério, com propósito e 
aumentamos o número de 
filiados“, disse Michelle.
Também participaram do 
evento a deputada federal 
e presidente estadual do 
PL no Rio de Janeiro, Ch-
ris Tonieto, o governador 
Cláudio Castro e a primei-
ra-dama, Analine Castro; 
os prefeitos de São Gon-
çalo, Capitão Nelson, e de 
Itaboraí, Marcelo Delaroli; 
os deputados federais So-
raya Santos, Hélio Negão, 
Altineu Côrtes e Sóstenes 
Cavalcante; e os deputados 
estaduais Anderson Mo-
raes e Márcio Gualberto.

Prefeito de Niterói recebe visita de economista belga referência mundial em 
sustentabilidade

Reprodução
Divulgação

Rui Porto Filho / Prefeitura de Macaé

Imagens aéreas. Macaé/RJ. Data: 14/11/2014

Evento reuniu atores, atrizes, produtores, roteiristas e outras personalidades

Divulgação/Prefeitura de Arraial do Cabo

O Museu Casa Quissa-
mã, conhecido como 
Casa Rosa, foi reinau-
gurado na última sex-
ta-feira. Imóvel cons-
truído em 1826 foi 
residência por anos de 
José Carneiro da Silva, 
que tinha os títulos de 
Barão e Visconde com 
Honras de Grandeza de 
Araruama, José Carnei-
ro da Silva.
Localizada na Rodovia 

RJ 178, sentido Dores 
de Macabu, a Casa Rosa 
é um dos principais 
pontos culturais e tu-
rísticos do município. 
Vale destacar também 
que o jardim do museu 
possui um dos poucos 
baobás existentes no 
Brasil. No estado, exis-
tem apenas três deles: 
no Jardim Botânico do 
Rio, na Ilha de Paquetá 
e em Quissamã.

O Museu Casa Quissa-
mã está abeto para visi-
tas às quartas, quintas e 

sextas-feiras, de 10h às 
16h, e sábado, domingo 
e feriado, de 10h às 14h.

Divulgação

Começou no último sá-
bado, e vai até o dia 09 
de dezembro a 17ª edi-
ção do Festival Nacional 
de Teatro de Duque de 

Caxias, evento que leva 
para a Baixada Flumi-
nense dezenas de espetá-
culos gratuitos voltados 
para públicos de todas 

as idades. Serão disponi-
bilizados R$ 40.000 em 
prêmios, além de troféus 
para os três melhores es-
petáculos.

O evento está sendo 
realizado no Teatro 
Municipal Raul Cortez, 
na Praça do Pacificador, 
no Centro de Caxias.

Festival Nacional de Teatro de Duque de Caxias chega à 17ª edição com espetáculos gratuitos

O Secretario Municipal 
de Educação, Cultura, 
Inclusão, Ciência e Tec-
nologia de Saquarema, 
Antônio Peres, recebeu 
a visita do Presidente da 
Câmara de Araruama, 
Nelson Luiz, acompanha-
do pelo vereador Aridi-
nho, e apresentou a eles 
os projetos educacionais 
que estão transformando 
a realidade de Saquarema.

Troca de 
experiências 
bem sucedidas: 
Saquarema X 
Araruama
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Prefeitos de diversas cidades do Rio vão 
pedir caducidade do contrato da Enel

Festas de fim de ano: 
Aumento de vagas no 
Centro e Icaraí

Secretaria de Ordem Pública de Niterói dá 
início à Operação Papai Noel nesta segunda

Com a chegada das festas 
de fim de ano, a Prefeitu-
ra de Niterói ampliou o 
número de locais para 
estacionamento no Cen-
tro e em Icaraí para dar 
maior comodidade aos 
consumidores e incen-
tivar a movimentação 
da economia na cidade. 
A partir do dia 4 de de-
zembro, e até o dia 6 de 
janeiro, o sistema rotati-
vo vai contar com novas 
vagas para atender à alta 
demanda nas regiões co-
merciais durante o Natal. 

A medida foi publicada 
pela Secretaria Muni-
cipal de Urbanismo e 
Mobilidade, no Diário 
Oficial de sábado (25) e 
será feita uma corrigen-
da da data de início na 
próxima semana. A pu-
blicação autoriza o esta-
cionamento em trechos 
de vias especificadas de 
segunda a sexta, das 7h 
às 20h e aos sábados, das 
7h às 14h, limitado ao 
máximo de quatro horas 
por veículo (dois perío-
dos de 2 horas).

O evento ocorreu ontem (27) no Theatro Municipal de Niterói, o movimento “prefeitos contra a Enel”, foi uma iniciativa dos prefei-

tos da cidade da Região Serrana Areal, Gutinho Bernardes, e de Niterói, Axel Grael.

A implantação de 4,3 qui-
lômetros de uma aduto-
ra (tubulação de grande 
diâmetro) entre o distrito 
de Cabuçu e o município 
vizinho vai levar água tra-
tada para mais de 9,5 mil 
pessoas que vivem nes-
te distrito de Itaboraí. E, 
para conferir o andamen-
to da obra, o prefeito de 
Itaboraí, Marcelo Delaroli 
(PL), fez uma visita técni-
ca ao local.

Durante a visita, Marcelo se 
mostrou bastante otimista 
com os avanços e benefícios 
que a obra levará para os 
moradores do município.
“A gente fica feliz de a 
obra estar acontecendo, 
porque, quando assumi-
mos, vimos que existia 
uma dificuldade e identi-
ficamos que faltava uma 
ligação entre Itaboraí e 
São Gonçalo. Agora, esta-
mos vendo tudo isso sen-

do realizado para o nosso 
distrito: Curuzu, São José 
e Cabuçu vão ter água de 
verdade! Parabéns por 
esse trabalho que tem sido 
feito”, ressaltou o prefeito.
Com a obra, o distrito de 
Cabuçu receberá 30 litros 
de água tratada por segun-
do. O volume é suficiente 
para abastecer cerca de 17 
mil pessoas por dia.
De acordo com Pedro 
Augusto Freitas, diretor-

-superintendente da con-
cessionária, a obra vai ao 
encontro do propósito da 
empresa nos municípios 
onde atua, que é trans-
formar vidas por meio de 
serviços e levar qualidade 
de vida para a população.
Além do prefeito, esteve 
presente na visita técni-
ca o deputado estadual e 
presidente da Comissão 
de Obras da Alerj, Gui-
lherme Delaroli (PL).

Prefeito de Itaboraí visita obra que vai garantir 
água tratada para mais de 9,5 mil moradores

Prefeitos de diversas 
cidades do Rio devem 
protocolar, até o fim 
deste ano, um pedido de 
caducidade do contrato 
de concessão da Enel. 
Na segunda-feira (27), 
durante uma reunião, 
os políticos assinaram 
uma ação civil pública 
em conjunto contra a 
empresa.
A assinatura aconteceu 
durante uma reunião rea-
lizada no Theatro Munici-
pal de Niterói. O encontro 
tinha como objetivo dis-
cutir os serviços presta-
dos pela concessionária, 
diante dos apagões regis-
trados em novembro. A 
empresa atende 66 muni-
cípios do Rio, e a conces-
são tem término previsto 
para 2026.
O movimento, que levou o 
nome de “prefeitos contra 
a Enel”, foi uma iniciativa 
dos prefeitos da cidade 
da Região Serrana Areal, 
Gutinho Bernardes, e de 

Niterói, Axel Grael.
De acordo com Gutinho 
Bernardes, será proto-
colado ainda um plano 
de contingência para o 
verão.
Os prefeitos destacaram 
que os problemas já se ar-

rastam há anos, mas que o 
estopim foram os últimos 
apagões. Diante das on-
das de calor e temporais, 
a preocupação é de que o 
serviço fique ainda pior 
com o verão e as festas de 
fim de ano, como ressalta 

o prefeito de Búzios, na 
Região dos Lagos, Ale-
xandre Martins.
Deputados federais que 
acompanham a CPI da 
Enel, como Max Lemos, 
também estiveram pre-
sentes no encontro dos 

prefeitos. A reunião ainda 
resultou em duas cartas de 
repúdio encaminhadas à 
Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica e ao Ministério 
de Minas e Energia.
Já nesta terça-feira (28), 
acontece na Assembleia 

Legislativa do Rio uma 
audiência pública com a 
Enel e a também distri-
buidora de energia Light, 
para discutir os casos de 
falta de energia em vários 
pontos do estado. Os pre-
sidentes das companhias 
foram convocados para a 
sessão da Comissão Par-
lamentar de Inquérito 
(CPI) dos serviços dele-
gados e das agências re-
guladoras.
A audiência havia sido 
marcada na semana pas-
sada. 
Desde meados de novem-
bro, com o forte calor e as 
chuvas que atingiram o 
estado do Rio, os apagões 
em diversos municípios 
se tornaram mais fre-
quentes. Em Niterói, por 
exemplo, os moradores 
chegaram a ficar sem luz 
por três dias. Na última 
semana, a tradicional Fes-
ta Literária Internacional 
de Paraty, a Flip, também 
ficou às escuras por horas.

divulgação/Enel

Com o objetivo de au-
mentar a tranquilidade do 
comércio e de quem vai às 
compras neste período de 
festas natalinas, a Secreta-
ria de Ordem Pública de 
Niterói (Seop) começou 
ontem (27) à Operação 
Papai Noel, em Niterói. 
Cerca de 120 agentes esta-
rão distribuídos em locais 
de maior concentração de 
pessoas, como as ruas do 
Centro da cidade e das 
zonas Norte e Sul. A ação 
contará com o apoio do 
Centro Integrado de Se-
gurança pública (Cisp). A 
ação acontecerá até o dia 
25 de dezembro.
Os agentes atuarão pre-
ventivamente para inibir 
os pequenos delitos que 
possam ocorrer nas áreas 
de grande circulação de 
pessoas. Além disso, fla-
nelinhas que estiverem 
atuando nas ruas serão 
conduzidos para a delega-
cia mais próxima por exer-
cício ilegal da profissão.
Durante a Operação Papai 
Noel, será feito o ordena-
mento do espaço público 
obedecendo ao Código 

de Postura. Os agentes 
também estarão coibin-
do o comércio ilegal de 
mercadorias e realizando 
apreensões quando neces-
sário. O passeio público 
também será fiscalizado 
para evitar estacionamen-
to irregular, entre outras 
infrações que estejam em 
desacordo com o Código 
Nacional de Trânsito.
O CISP estará atuando 
em caso de necessidade 
auxiliando no desloca-
mento de equipes através 
do denúncias e informa-

ções através dos núme-
ros 153 (telefone) e (21) 
98450-0153 (WhatsApp).

FISCALIZAÇÃO 
DE POSTURA 

ORIENTARÁ O 
COMÉRCIO EM 

GERAL

Antecedendo a Operação 
Papai Noel, a Seop já colo-
cou equipes nas ruas reali-
zando ações para manter o 
ordenamento nos bairros 
e coibir o comércio ilegal. 
A operação contará com 

agentes da Seop, guardas 
municipais, fiscais do De-
partamento de Fiscaliza-
ção de Postura (Fipo) e 
Companhia de Limpeza 
de Niterói (Clin).
O Departamento de Fis-
calização de Postura irá 
orientar comerciantes e 
donos de bancas de jor-
nais para que não deixem 
mercadorias expostas fora 
do comércio ou nas cal-
çadas. A orientação tam-
bém está valendo para a 
utilização de som como 
forma de propaganda.

A Prefeitura de Maricá 
lançou no sábado (25) 
a maior obra de esgo-
tamento sanitário da 
cidade, que vai contem-
plar 130 km de extensão 
do bairro de São José do 
Imbassaí, beneficiando 
32 mil moradores. Com 
um investimento de R$ 
200 milhões, o sistema 
será interligado à Esta-
ção de Tratamento de 
Esgoto (ETE) que será 
construída em Itaipua-
çu. O prazo de entrega 
da obra de São José do 
Imbassaí é de 22 meses.
Ao todo, são R$ 525 
milhões em investi-
mentos com recursos 
próprios do município 
na construção de 300 
km de sistema de esgo-
tamento sanitário, que 
irá proporcionar mais 
qualidade de vida à po-
pulação e preservar o 
meio ambiente. Todas 
as obras desta primeira 

fase de investimentos já 
estão em andamento e 
acontecem, simultanea-
mente, em Ponta Negra, 
Inoã, Jardim Atlântico 
Leste e no Recanto.
 “É fundamental o esgo-
to sanitário, uma obra 
de infraestrutura que 
tem a ver com o cresci-
mento da cidade, a vida 
das pessoas, a saúde e 
sobretudo com a prote-
ção do nosso sistema la-
gunar. Estamos fazendo 
um investimento pesa-
do, de mais de 500 mi-
lhões de reais em obras 
de saneamento básico e 
trouxemos para o mu-
nicípio essa responsa-
bilidade, conseguindo 
furar os bloqueios bu-
rocráticos e agora em 
2023 colocamos todos 
os projetos na rua para 
dar mais dignidade para 
a população maricaen-
se”, disse o prefeito Fa-
biano Horta.

Maricá lança maior 
obra de esgotamento 
sanitário da cidade
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São Gonçalo

OPINIÃO

O Dedal da Ordem 
Pública da Prefeitura 

do Rio
Rodrigo Amorim

É triste constatar 
isso, mas as empre-
sas que deveriam 
estar pegando o 
livro do Gênesis 
(com seu bordão, 
“faça-se a luz”, fiat 
lux) estão, a cada 
dia, promovendo 
o livro do Apoca-
lipse. Recebi in-
box centenas de 
reclamações das 
concessionárias de 
energia elétrica do 
nosso Estado, 
constatando que, 
em ple-
na onda 
de calor 
inigua-
lável no 
n o s s o 
País, há 
pessoas 
que pas-
s a r a m 
(e ainda 
p a s s a -
rão, in-
felizmente) dias 
sem poder se-
quer ligar um ven-
tilador. Na qualida-
de de Presidente da 
CPI dos Serviços 
Delegados, não me 
restou alternativa 
a não ser convo-
car representantes 
da Light e da Enel 
para que prestem 
os devidos escla-
recimentos. Mais: 
quero que a CPI 
verifique e cheque 
todas as nossas 
impressões – entre 
elas, a de que há fal-
ta de investimentos 
na estrutura, bem 
como o descumpri-
mento de diversos 
itens dos contratos, 
e uma extrema fra-
gilidade nas redes 
elétricas. 
 A popula-
ção não pode mais 
esperar que os 
problemas sejam 
sanados. Entendo, 
naturalmente, que 
o calor extremo 
causa sobrecarga 
– mas de qualquer 
maneira não é pre-
ciso ser nenhum 
visionário para 
saber que a par-
tir de novembro a 
temperatura sobe 
demais em nosso 
Estado.  É verdade 
que na onda de ca-
lor, tivemos, às 10h 
da manhã, a ina-
creditável sensação 

térmica de 59,3 
graus. Já o Instituto 
Nacional de Me-
teorologia (Inmet) 
registrou 42,5°C 
na Vila Militar, o 
recorde do ano – e 
o verão nem sequer 
começou! 
 Tudo isso 

torna a nossa 
atuação na CPI 

dos De-
legados, 
com to-
dos os 
deputa-
dos das 
m a i s 
diversas 
matizes 
ideoló-
g i c a s , 
absolu-
tamente 

imprescindível. 
Nesse momen-

to, Capitalismo x 
Socialismo, Hayek 
x Keynes, EUA x 
Rússia, tudo fica 
momentaneamen-
te suspenso. Não há 
como fazer Guerra 
Fria em um calor 
de 45 graus! Preci-
samos cobrar mais 
e mais das conces-
sionárias – e enten-
der por que as re-
clamações muitas 
vezes sequer são 
respondidas, como 
aconteceu recente-
mente em Niterói, 
quando moradores 
reclamaram nas 
redes sociais que 
além de estarem 
sem luz, estavam 
também sem res-
posta.
 A crise 
energética é grave 
e a Alerj não pode 
deixar de apre-
sentar uma pron-
ta resposta, pois é 
para isto que nós, 
deputamos, fomos 
eleitos. Vamos em 
frente com a CPI 
e convido todos os 
cidadãos interessa-
dos para estarem 
nesta terça-feira 
(28/11) às 10h na 
sala 1808 do Aler-
jão (Rua da Ajuda 
s/n).

*Advogado e depu-
tado estadual

Disque Denúncia, através do MovRio, 
realiza o I Simpósio de Combate à 
Violência Contra a Mulher

Vacinação contra covid-19 é mantida

Em alusão à Campanha 
Novembro Azul, o Núcleo 
de Educação Permanente 
em Saúde (Neps) da Secre-
taria de Saúde da Prefeitu-
ra de São Gonçalo realiza-
rá a Operação Saúde Azul, 
no próximo dia 29, no 
CRAS de Vista Alegre.
A atividade terá orien-
tações para promoção e 

prevenção de saúde com 
o Programa Municipal de 
Atenção Integral à Saú-
de do Homem. No local, 
os homens poderão ser 
encaminhados para os 
agendamentos de exa-
mes preventivos. Além 
do programa da Saúde do 
Homem, outros progra-
mas e serviços das subse-

cretarias da Atenção Bá-
sica e de Saúde Coletiva 
estarão disponíveis, assim 
como agendamentos de 
consultas e a testagem rá-
pida de sífilis, HIV e he-
patite; vacinação contra o 
coronavírus e gripe e afe-
rição de pressão.
     A Campanha Novem-
bro Azul tem o objetivo 

de conscientizar os ho-
mens sobre a importância 
do diagnóstico precoce 
do câncer de próstata.
O câncer de próstata cos-
tuma ser assintomático. 
Por isso, homens a partir 
dos 45 anos com fatores 
de risco ou 50 anos sem 
estes fatores, devem ir ao 
médico.

Operação Saúde Azul no CRAS de Vista Alegre

Aconteceu na manhã de 
ontem (27) o I Simpósio 
de Combate à Violência 
Contra a Mulher, com o 
tema “Bem Me Quero. 
Reage, Mulher!”. O encon-
tro, foi organizado pelo 
Disque Denúncia, através 
do Instituto MovRio, e 
aconteceu no auditório da 
Fecomércio, no Flamengo.
Especialistas se diversas 
áreas que atuam no com-
bate à violência contra 
a mulher destacam que, 
embora o Brasil tenha a 3° 
melhor lei do mundo, em 
relação a violência contra 
a mulher, ainda ocupa o 5° 
lugar no ranking mundial 
de países que mais matam 
mulheres, apenas pelo fato 
de serem mulheres.
Durante o evento, foram 
compartilhados, para as 
mais de 120 pessoas que 
acompanharam a ceri-
monia, pontos, empresas 
e núcleos públicos que 

apoiam vítimas de diver-
sos tipos de violências 
contra a mulher.
O Dia Internacional da 
Não Violência Contra 
as Mulheres é lembrado 
anualmente em 25 de no-
vembro. A data, que foi 
criada em 1981, durante o 
Primeiro Encontro Femi-
nista Latino-Americano 
e Caribenho, em Bogotá, 
Colômbia, foi reconheci-

da pela Organização das 
Nações Unidas (ONU), 
em 1999. Desde então, 
movimentos pelo mundo 
todo vêm sendo feito em 
favor das mulheres.
O simpósio contou com 
quatro painéis compostos 
por profissionais espe-
cialistas das áreas de Se-
gurança, das Instituições 
do Sistema de Justiça, da 
Saúde e de empresas ins-

piradoras no combate à 
violência contra mulhe-
res. O objetivo foi criar 
um espaço de discussão 
e reflexão sobre este tema 
de extrema importância, 
que afeta milhares de mu-
lheres em todo o mundo, 
promover a conscientiza-
ção e alertar a sociedade 
sobre os casos de violên-
cia e maus tratos contra as 
mulheres.

O Dia Internacional da Não Violência Contra as Mulheres é lembrado anualmente em 25 de novembro

O São Gonçalo

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo 
vacina toda a população 
com mais de seis meses 
contra o coronavírus. A 
imunização é realizada 
em pontos de vacinação, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h.  Aos sába-
dos, todos podem ser va-
cinados na Clínica Gon-
çalense do Mutondo, das 
8h às 12h.
    O imunizante bivalen-
te pode ser aplicado nos 
maiores de 18 anos.
Os imunossuprimidos, 
gestantes e puérperas (até 
45 dias após o parto) e 
pessoas com deficiência 

permanente com mais de 
12 anos também podem 
receber a vacina bivalente. 
Para a aplicação da vacina 
bivalente, os gonçalen-
ses têm que ter o esque-
ma primário de vacina-
ção contra o coronavírus 
(pelo menos, duas doses 
aplicadas das vacinas 
monovalentes anteriores) 
e ter mais de 4 meses de 
intervalo da última dose. 
    Para que a vacinação 
seja garantida, os gon-
çalenses devem chegar 
meia hora antes da pre-
visão de fechamento das 
unidades em todos os dias 
de funcionamento e levar 

identificação pessoal e 
comprovação das vacina-
ções anteriores, caso haja. 
  Acamados – Os respon-
sáveis devem enviar e-mail 
para: vacina.acamados.
sg@gmail.com para soli-

citar a vacinação em casa 
com as seguintes informa-
ções: nome, endereço, co-
morbidade ou deficiência 
permanente, motivo de ser 
acamado, idade e telefone 
para contato.

Divulgação

Prefeitura segue ações contra Aedes aegypti

“Encontro dos Povos de Terreiro” marca nomeação 
da praça Zélio Fernandino de Moraes, em Neves

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo 
realiza, nesta semana, as 
ações de sanitização contra 
a proliferação do corona-
vírus e de pulverização de 
inseticida para o controle 

do mosquito Aedes aegyp-
ti – transmissor da dengue, 
zika e chikungunya. Tanto 
a sanitização quanto a pul-
verização de inseticida são 
de prevenção. 
O trabalho de rotina dos 

agentes é essencial, mas a 
população também deve 
fazer a sua parte em relação 
às doenças e os meios de 
prevenção. Para ajudar no 
combate à proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, 

os moradores devem evitar 
qualquer acúmulo de água. 
As ações acontecem em 
todos os dias úteis da se-
mana, com exceção de 
feriados, pontos facultati-
vos e dias chuvosos

Para encerrar a Semana da 
Umbanda, cerca de 150 re-
presentantes da religião se 
reuniram no sábado (25) 
em um “Encontro dos Po-
vos de Terreiro” que acon-
teceu na praça Zélio Fer-
nandino de Moraes, em 

Neves. A praça recebeu 
esse nome em homena-
gem ao médium brasileiro 
considerado anunciador 
da umbanda na cidade.
A secretária de Turismo e 
Cultura da Prefeitura de São 
Gonçalo, Julia Sobreira, es-

teve presente e participou do 
hasteamento da bandeira.
Durante o evento, alguns 
representantes de terreiros 
da cidade e de outros mu-
nicípios estiveram presen-
tes realizando louvações. 
Também foi montada uma 

feira de artesanato com 
produtos representativos 
de matriz africana. O sam-
ba das Yabás e da Compa-
nhia Às de Ouro animou o 
público com a apresenta-
ção de pontos simbólicos 
da religião.

É inadmissível 
que cidadãos 
niteroienses 

tenham 
ficado sem 

energia 
elétrica e sem 

respostas
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Rio inicia às obras de recuperação do 
sistema de bondes de Santa Teresa

Nova Secretaria de Segurança 
Pública do RJ terá estrutura 
enxuta e três subsecretários

Marinha recebe fuzileiros americanos, chineses 
e de outros 7 países em encontro no Rio
A Marinha convidou os 
representantes para o 4º 
Simpósio do Corpo de 
Fuzileiros Navais, cujo 
tema, este ano, são “os 
desafios da prontidão 
operativa em um mundo 
em transformação”. O 
encontro começa nesta 
segunda-feira (27) e vai 
até sexta (1º) no Centro 
de Instrução Almirante 
Sylvio de Camargo, no 
Complexo Naval da Ilha 
do Governador.
O encontro coincide 
com o período de vi-
gência da Operação da 

Garantia da Lei e da 
Ordem (GLO), onde 
a Marinha atua com 
tropas nos portos de 
Itaguaí (RJ) e Santos 
(SP), além de condu-
zir ações nas baías de 
Guanabara e de Sepe-
tiba, ambas na Região 
Metropolitana do Rio.
O comandante das For-
ças de Fuzileiros Navais 
Sul dos EUA, vice-almi-
rante David Bellon, e o 
comandante do Corpo 
de Fuzileiros Navais da 
China, contra-almiran-
te Zhu Chuansheng, 

estão entre os convida-
dos. França, Coreia do 
Sul, Portugal, Espanha, 
Itália, Colômbia e Ar-
gentina também man-
daram representantes.
O objetivo do simpósio 
é trocar experiências en-

tre forças internacionais 
a fim de atualizar o pla-
nejamento estratégico da 
Marinha do Brasil.
Hoje (28), fuzileiros que 
atuam na GLO do Rio 
participarão de um exer-
cício de demonstração.

A Prefeitura do Rio de 
Janeiro vai contar com 
“drones-semeadores” 
para acelerar o replantio 
em áreas verdes em recu-
peração na cidade, a fim 
de minimizar o impacto 
das ondas de calor. A tec-
nologia entra em ação em 
janeiro na Serra da Pos-
se, margeada por Campo 
Grande, Santíssimo e Se-
nador Vasconcelos.
Os secretários Daniel So-
ranz, de Saúde; Tainá de 
Paula, de Meio Ambiente 

e Clima; e o chefe-execu-
tivo do Centro de Opera-
ções Rio (COR), Marcus 
Belchior, detalharam essa 
e outras medidas na se-
gunda-feira (27). O Rio 
terá ainda pelo menos 100 
pontos de hidratação.
Os secretários explicaram 
que um drone torna muito 
mais ágil a semeadura. Em 
1 semana, por exemplo, 1 
agente de reflorestamento 
consegue cobrir 1 hectare. 
Já 1 drone faz, no mesmo 
período, 50 hectares.

Rio anuncia ‘drones-
semeadores’ para 
acelerar o replantio

Tradicional transporte vai voltar a operar com o trajeto original, incluindo os ramais Paula Mattos e Silvestre, além de contar com novos motorneiros, após 22 anos

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria 
de Estado de Transpor-
te e Mobilidade Urbana 
(Setram) e da Central 
Logística, deu o pontapé 
inicial, no sábado (25/11), 
às obras de revitalização 
do sistema de bondes de 
Santa Teresa. Ao final das 
intervenções, o sistema 
voltará a contar com seu 
trajeto original, benefi-
ciando mais de 40 mil 
pessoas.
O cronograma da obra 
será iniciado com a mobi-
lização de equipamentos 
e de mão de obra, traba-
lho topográfico e aquisi-
ção de materiais, que já 
está sendo providenciada 
pela empresa responsável. 
Após essas etapas, será 
feita a implantação do 
canteiro de obras e o iní-
cio das remoções, demo-
lições e escavações.

- Demos hoje um impor-
tante passo para a reto-
mada do trajeto original 
do bonde de Santa Tere-
sa. Esse meio de trans-
porte, além de beneficiar 
os moradores da região, 
também é um patrimônio 
do Rio de Janeiro e atrai 
turistas do mundo intei-
ro, alavancando a econo-
mia local e incentivando 
o turismo. Investir nos 
modais é uma das priori-
dades do nosso governo 
e a população fluminen-
se merece ter conforto e 
qualidade nos serviços de 
transporte público - des-
taca o governador.
As obras incluem a re-
cuperação dos mais de 6 
quilômetros de extensão 
dos ramais Paula Mattos 
e Silvestre, paralisados há 
mais de dez anos, e a re-
forma da oficina de manu-
tenção dos bondes. Sendo 

assim, a via permanente 
será totalmente recons-
truída, com a remoção do 
pavimento, trilhos, placas 

e outros itens desgastados, 
que serão substituídos por 
novos. Além disso, a rede 
elétrica será reformada, 

com a retirada de antigos 
postes de ferro e a instala-
ção de postes de concreto.
O investimento total para 

a reconstrução do sistema 
é de R$ 69.800.000, e a 
previsão de conclusão das 
obras é de 360 dias.

Obras de recuperação do sistema de bondes de Santa Teresa irá beneficiar mais de 40 mil pessoas

Ernesto Carriço

O g1 apurou que a nova 
estrutura da Secretaria de 
Segurança será mais en-
xuta que anteriormente e 
deve ter três subsecreta-
rias: gestão, operacional e 
de inteligência.
Como antecipou o blog 
de Julia Duailibi, ogover-
nador do Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro decidiu 
recriar a Secretaria de Se-
gurança Pública. O novo 
secretário será o delegado 
federal aposentado Vic-
tor César dos Santos.
O anúncio do nome de 
Santos deve ser publicado 
no Diário Oficial ainda 
nesta segunda-feira (27).
O governador Wilson 
Witzel extinguiu a secre-
taria em 2019. Depois 
disso, foi feita a divisão 
entre a Secretaria da Po-
lícia Civil e a Secretaria 
da Polícia Militar e cada 
chefe de corporação ga-
nhou status de secretário.
O Rio de Janeiro passa 
por uma crise na segu-
rança pública. Desde 6 

de novembro, começou a 
valer o decreto de garan-
tia da Lei e da Ordem em 
portos e aeroportos do 
estado. A operação deve 
durar até 3 de maio de 
2024 e foi autorizada pelo 
presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT).
O convite a Victor César 
foi feito há uma sema-
na pelo governador. Em 
uma conversa de pouco 
mais de uma hora, o dele-
gado federal apresentou a 
Cláudio Castro qual o seu 

plano para o cargo caso 
fosse escolhido.
Uma das ideias do futuro 
secretário é criar ainda 
uma Corregedoria Geral 
Unificada para atuar no 
atendimento de recursos 
para policiais investiga-
dos, numa espécie de se-
gunda instância dos pro-
cessos administrativos.
O g1 apurou que a ideia 
é unificar e coordenar as 
ações das polícias Militar 
e Civil, seja nas áreas ope-
racional, como também, 
na área de inteligência.
Nas conversas entre o 
governador e o delega-
do aposentado não se 
definiu onde a secreta-
ria vai funcionar. Até 
2018, a Secretaria de 
Segurança funcionou 
no prédio da Central 
do Brasil, no Centro do 
Rio. Um dos locais que 
estão sendo estudados 
para a pasta é o Centro 
Integrado de Comando 
e Controle (CICC), no 
Centro da cidade.

Divulgação/Marinha do Brasil A fim de amenizar o impacto das ondas de calor a prefeitura 
vai contar com os drones para o replantio de áreas verdes

No dia 27 de novembro, 
clientes do Bradesco fo-
ram surpreendidos ao 
constatarem saldos zera-
dos ou negativos em suas 
contas bancárias. Apesar 
do banco atender a uma 
extensa base de mais de 
71,7 milhões de clientes, 
um grupo reduzido de 
usuários foi afetado por 
uma falha no processa-
mento noturno. 
A falha resultou na não 
atualização correta dos sal-
dos das contas correntes, 
gerando transtornos para 
os clientes impactados.
O Bradesco, em nota ofi-
cial, assegura que está 
trabalhando para regula-

rizar rapidamente a situa-
ção enfrentada por esses 
clientes. Além da discre-
pância nos saldos, recla-
mações sobre problemas 
no aplicativo do banco e 
em transferências de di-
nheiro também foram re-
portadas pelos usuários.
Nas redes sociais, corren-
tistas expressaram frus-
tração diante do sumiço 
de dinheiro e da dificul-
dade em obter uma ex-
plicação para esses con-
tratempos. O banco, por 
sua vez, está empenhado 
em solucionar esses pro-
blemas e oferecer escla-
recimentos aos clientes 
afetados.

Clientes do Bradesco se deparam 
com saldos zerados ou negativos 
em suas contas

Problema atingiu usuários do aplicativo do Bradesco, na manhã da segunda (27)
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Rodrigo Pacheco defende elevação de 
idade mínima e mandato para o STF

Ato na Avenida Paulista, em protesto 
pela morte de Cleriston Pereira 
preso do 8 de janeiro na Papuda
Uma manifestação no 
domingo (26), na Aveni-
da Paulista, em São Pau-
lo, reuniu apoiadores do 
ex-presidente Jair Bol-
sonaro em protesto pela 
morte de Cleriston Perei-
ra da Cunha, um dos réus 
pelos atos golpistas de 8 
de janeiro, em Brasília. 
Segundo a Vara de Exe-
cuções penas, ele sofreu 
um mal súbito durante o 
banho de sol na segunda-
-feira (20), no Complexo 
Penitenciário da Papuda, 
no Distrito Federal.
De verde e amarelo, o 
grupo ocupou o quartei-
rão em frente ao Museu 
de Arte de São Paulo, 
por volta das 14h e se 

estendeu por três quar-
teirões da avenida. Du-
rante o ato, manifestan-
tes fizeram críticas ao 
governo do presidente 
Lula, ao Supremo Tribu-
nal Federal e ao ministro 
Alexandre de Moraes.
Em um carro de som es-
tavam políticos como o 
senador Magno Malta 
(PL-ES) e os deputados 
federais Ricardo Salles 
(PL-SP), Nikolas Ferreira 
(PL-MG) e Carla Zambelli 
(PL-SP). Uma faixa presa 
ao carro de som descrevia 
que o ato foi “em defesa 
do Estado Democrático 
de Direito, dos Direitos 
Humanos e em memória 
de Cleriston Pereira”. 

Nacional

Governo firma acordo com evangélicos 
para combater fome e pobreza
Igrejas vão encaminhar vulnerabilizados para programas sociais

O presidente do Senado 
Federal, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), defendeu a 
elevação da idade míni-
ma ministros do STF (Su-
premo Tribunal Federal), 
além da fixação de um pe-
ríodo para o mandato. As 
declarações foram feitas 
em evento da Faap (Fun-
dação Armando Alvares 
Penteado), em São Paulo.
“Outra mudança possível 
e que já tem uma Propos-
ta de Emenda à Consti-
tuição nesse sentido, é a 
questão de mandato de 
ministro do Supremo Tri-
bunal Federal, com ele-
vação da idade mínima 

de ingresso. Hoje são 35 
anos e poderia ser elevar 
essa idade mínima e fixar 
um mandato para os mi-
nistros”, afirmou Pacheco. 
O senador citou a PEC 
16/2019, de autoria do se-
nador Plínio Valério (PS-
DB-AM), que estabelece 
que os ministros do STF 
poderão ter um mandato 
de 8 anos, sem direito a 
recondução.
O texto também determi-
na prazos para indicação 
de ministros, aprovação 
do nome pela maioria ab-
soluta no Senado Federal 
e sua nomeação.
Atualmente, o texto está 

em análise na CCJ (Co-
missão de Constituição e 
Justiça).
“Considero que, assim 
como tantos outros paí-
ses do mundo adotam 
essa sistemática, pode ser 
também uma sistemáti-
ca muito positiva para o 
Brasil”, disse o presidente 

do Senado.
Pacheco disse que suas 
declarações são de cunho 
pessoal e “não vincula o 
colegiado do Senado Fe-
deral, que evidentemente, 
no momento oportuno, 
vai apreciar essa questão 
do mandato de ministro 
do Supremo”.

Após dois meses de espera, Lula confirma 
a indicação do Ministro Flávio Dino ao STF

O governo federal vai 
utilizar a capilaridade 
das igrejas evangélicas 
para alcançar popula-
ções vulnerabilizadas e 
encaminhá-las para pro-
gramas sociais. O minis-
tro do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Fa-
mília e Combate à Fome, 
Wellington Dias, assinou 
na segunda-feira (27), 
no Rio de Janeiro, um 
protocolo de intenções 
com 27 segmentos de 
igrejas evangélicas do 
Brasil.  
A intenção é fazer com 
que as igrejas evangélicas 
sejam uma porta de enca-
minhamento de pessoas 
em situação de fome, po-
breza e desemprego para 
programas sociais, como 
o Bolsa Família, benefí-
cios previdenciários e Mi-
nha Casa, Minha Vida.

Populações

Para o ministro Wel-
lington Dias, as igrejas 
evangélicas são um ca-

minho para o governo 
chegar às populações 
mais necessitadas.
“Reconhecemos o traba-
lho importante que têm 
as igrejas, nas várias de-
nominações. Elas têm 
uma presença exatamente 
onde estão parcelas signi-
ficativas das pessoas mais 
vulneráveis.
“O governo tem progra-
mas, e a gente quer estrei-
tar condições de que esses 
programas também pos-
sam acontecer junto com 
entidades ligadas ao povo 
evangélico”, disse.
O ministro explicou que 
o acordo prevê que igrejas 
vão capacitar alguns inte-
grantes para que eles sir-
vam de orientadores para 
as pessoas com dificulda-
des socioeconômicas.

Cozinha Solidária

O termo firmado permite 
que igrejas possam fazer 
parte do Programa Nacio-
nal de Cozinhas Solidá-
rias. No projeto, as cozi-

nhas adquirem alimentos 
subsidiados por meio do 
Programa de Aquisição 
de Alimentos, que com-
pra a produção de famí-
lias rurais mais pobres e 
da própria região. É uma 
forma de fornecer refei-
ções populares e dinami-
zar a economia local.

Qualificação

O ministro ressaltou que 
haverá planejamento para 
oferecer cursos em áreas 

que necessitam de mão de 
obra. Ele citou o exemplo 
do setor de tecnologia da 
informação.

Recursos

O ministério não infor-
mou o valor exato que 
será repassado às “en-
tidades que trabalham 
como social”, como clas-
sificou o ministro Wel-
lington Dias. “É um valor 
disponível para cada pro-
grama”. Segundo Dias, 

o controle do uso dos 
recursos será “por meio 
dos órgãos de controle, 
como em todas as áreas”.
Apesar de o mecanismo 
de cooperação ter sido 
assinado com representa-
ções evangélicas, o diretor 
da Rede Socioassistencial 
Privada do Sistema Úni-
co de Assistência Social 
(Suas), Edgilson Tavares 
de Araujo, garante que 
não haverá discriminação 
de quem procura os pro-
gramas governamentais.

Empréstimos

O ministro Welington 
Dias adiantou que articu-
la com o Banco Nacional 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) 
a criação de um fundo 
garantidor de crédito para 
facilitar o acesso de pe-
quenos empreendedores 
a empréstimos bancários. 
A proposta seria similar à 
que já existe para produ-
tores rurais.

Tânia Rêgo/Agência Brasil

A expectativa é de que o ministro seja sabatinado antes do recesso legislativo
Após meses de espera, 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) indicou 
o ministro da Justiça, Flá-
vio Dino (PSB), para ocu-
par a cadeira deixada por 
Rosa Weber no Supremo 
Tribunal Federal.
O anúncio foi feito na se-
gunda-feira 26, antes de o 
presidente embarcar para 
a Arábia Saudita, onde 
participará da COP28. 
A indicação foi conside-
rada tardia, já que Lula 
demorou mais de 50 dias 
para indicar um novo 
nome para a Corte. 
“O presidente Lula me 
honra imensamente com a 
indicação para ministro do 

STF”, escreveu Dino nas re-
des sociais. “Agradeço mais 
essa prova de reconheci-
mento profissional e con-
fiança na minha dedicação 
à nossa Nação. Doravante 
irei dialogar em busca do 
honroso apoio dos colegas 
senadores e senadoras. Sou 
grato pelas orações e pelas 
manifestações de carinho e 
solidariedade.”
Se for aprovada pela CCJ, 
a indicação de Dino vai ao 
plenário do Senado, onde 
precisará de pelo menos 
41 votos.
Na história, os senadores só 
rejeitaram 5 indicados ao 
STF, todos em 1894, duran-
te o governo do então presi-

dente Floriano Peixoto.
Dino será a 10ª indicação 
de Lula ao STF, sendo a 
segunda neste seu terceiro 
mandato como presidente. 
Em junho, Lula indicou o 
advogado Cristiano Zanin 
para a vaga deixada por 
Ricardo Lewandowski.

Desafios e controvérsias

Entre os cotados para a 
vaga, que incluía Jorge 
Messias da Avocaria-Ge-
ral da União, Dino pode 
enfrentar maior resistên-
cia no Senado.
A recente rejeição da in-
dicação de Lula à Defen-
soria Pública da União 

no Senado seria um aviso 
do Legislativo para que o 
presidente não indicasse 
o ministro à Corte.
A expectativa é que ele 
seja sabatinado pelo 
Senado Federal ainda 
antes do recesso parla-
mentar, que inicia em 
23 de dezembro.
Segundo avaliação do go-
verno, quanto mais tempo 
demorar a sabatina, maior 
a exposição do ministro, o 
que pode complicar a sua 
aprovação.
Dino recebeu críticas recen-
tes diante das crises de se-
gurança púbica enfrentadas 
em alguns estados, como a 
Bahia e o Rio de Janeiro.

Recentemente, a presen-
ça da mulher de um líder 
do Comando Vermelho 
no Amazonas em uma 
reunião no Ministério da 
Justiça criou um cenário 
ainda menos favorável. 

Lula e outros aliados, en-
tretanto, fizeram uma de-
fesa enfática do ministro, 
apontando que os ataques 
sofridos por ele são ab-
surdos e foram “artificial-
mente plantados”.

Pedro França/Agência Senado

O ministro da Justiça, Flávio Dino, durante audiência no Senado
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Defesa Civil de 
Meriti realiza 
treinamento com 
uso de sirene no 
parque alian

Queimados ganha segunda 
unidade do Café do Trabalhador 
e obras para nova área de lazer

Baixada

A parceria do Governo do Estado e a Prefeitura de Queimados tem como objetivo contribuir para minimizar as inundações das 
vias decorrentes das fortes chuvas.

Divulgação (Prefeitura de Queimados)

A iniciativa do Gover-
no do Estado do Rio 
de Janeiro, por meio 
da Secretaria de De-
senvolvimento Social e 
Direitos Humanos, em 
parceria com a Prefei-
tura de Queimados, é 
direcionada a trabalha-
dores, estudantes e ido-
sos. Ao todo a cidade 
conta com dois polos e 
serão servidos 500 ca-
fés, a partir das 4h. 

A iniciativa é direciona-
da a trabalhadores, estu-
dantes e idosos. Ao todo 
a cidade conta com dois 
polos e serão servidos 
500 cafés, a partir das 4h.
Cada kit é composto 
por uma bebida quen-
te sem açúcar, um pão 
com manteiga e uma 
fruta. Acompanham 
guardanapos, mexe-
dor descartável, sachês 
de açúcar ou adoçante 

para cada beneficiário 
em sacola plástica para 
o transporte.
Combater a fome e a in-
segurança alimentar é 
uma prioridade da Pre-
feitura de Queimados, 
de acordo com a secretá-
ria municipal de Assis-
tência Social, Cristiane 
Lamarão. “Temos traba-
lhado intensamente para 
vencer essa situação em 
nossa cidade.

Na manhã de sábado, 
25/11, a Defesa Civil de 
São João de Meriti reali-
zou o Simulado do Siste-
ma Remoto de Alerta e 
Alarme Sonoro no bair-
ro Parque Alian. A ação 
preventiva teve por ob-
jetivo esclarecer dúvidas 
e orientar os moradores 
que residem em áreas de 
risco sobre como agir em 
caso problemas em dias 
chuvosos.
“A segurança dos morado-
res é uma das principais 
preocupações da pasta. 
Nosso município possui 
12 sirenes instaladas em 
áreas mapeadas como ris-
co alto ou muito alto de 
deslizamento. Realizar 
esses encontros junto à 
população é de suma im-
portância, pois estamos 
compartilhando conheci-
mento para que nossas co-
munidades estejam cada 
vez mais seguras e protegi-
das” destacou o subsecre-
tário Evalder Perini.
A sirene foi testada para 
saber se o equipamento 
está em pleno funciona-
mento e se toda a comu-
nidade consegue ouvir o 
sinal sonoro, que será acio-
nado em caso de emergên-
cia. Com esses encontros a 
Defesa Civil pretende re-
forçar a segurança comu-
nitária minimizando pro-
váveis prejuízos materiais 
e perdas humanas.

Prefeitura de Japeri 
inaugura 10 ruas nos bairros 

São Jorge e Transmontano
Moradores do bairro 
São Jorge, em Japeri, 
receberam no sábado 
(25), a sétima edição 
do Prefeitura em Movi-
mento e a inauguração 
de obras de drenagem 
e pavimentação. A ação 
itinerante foi criada 
com o objetivo de levar 
atendimentos de todas 
as secretarias munici-
pais para os moradores 
das áreas mais vulnerá-
veis da cidade de forma 
gratuita.
Desde sua criação, o 
Prefeitura em Movi-
mento já realizou mais 
de 20 mil atendimentos.

A Prefeitura Municipal 
de Japeri realizou a en-
trega de obras de drena-
gem e pavimentação em 
dez ruas dos bairros São 
Jorge e Transmontano.
A cerimônia de entrega 
foi realizada pela prefei-
ta Dra. Fernanda Onti-
veros, que se emocio-
nou ao ver o resultado 
dos serviços realizados 
no local. “Quero para-
benizar a cada morador 
aqui do bairro. Tenho 
uma gratidão e um ca-
rinho por este local que 
me acolheu desde a pri-
meira vez que estive ca-
minhando aqui”, falou.

Foto: Reprodução

Violência contra a mulher é tema de encontro de guardas municipais
O encontrou teve o ob-
jetivo de apresentar os 
planos operacionais pa-
drões (POPs), adotados 
por 15 diferentes cida-
des. O foco, foi levantar 
debates sobre a violência 
contra a mulher. 
Essa foi a quinta edição 
do encontro das guar-
das municipais e a ideia 

é justamente unificar as 
equipes e trabalhar pela 
padronização de con-
dutas. Assim, através do 
compartilhamento de 
táticas e experiências, é 
possível aprimorar co-
nhecimentos sobre pro-
cedimentos operacio-
nais padrão.
Marcaram presença no 

encontro guardas civis 
dos municípios do Rio 
de Janeiro, Belford Roxo, 
Guapimirim, Maricá, 
Miguel Pereira, Niterói, 
Porto Real, São Gonça-
lo, São Pedro da Aldeia, 
Duque de Caxias, Itabo-
raí, Paracambi, São João 
da Barra, Rezende e São 
João de Meriti. 

Foto: Reprodução
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Dividindo 
liderança, Tite 
ainda evita 
falar em título

O Flamen-
go vem 
crescendo 
de produ-
ção na reta 
final do 

Campeonato Brasileiro. 
Tanto que os rubro-ne-
gros assumiram a vice-li-
derança da Série A, com 
63 pontos, atrás do Pal-
meiras apenas nos crité-
rios de desempate.
Além disso, os resulta-
dos do fim de semana 
também classificaram o 
Flamengo para a Liber-
tadores. Os cariocas ain-
da não se garantiram no 
G-4, no entanto, que dá 
uma vaga direta para a 
fase de grupos.
Após a vitória desta ro-
dada diante do Amé-
rica-MG por 3 a 0, o 
técnico Tite foi questio-
nado sobre a possibili-
dade de título. Só que 
o treinador negou fazer 
contas neste momento.
“Depende do Flamengo. 
Participo da engrena-
gem do clube. Eu não sei 
da pontuação, não quero 
ficar pensando nos ou-
tros porque desfoco do 
trabalho. Claro que vou 
torcer contra os que es-
tão à frente”, disse.
O Flamengo terá confron-
to direto na quarta-feira. 
Isso porque os rubro-ne-
gro recebem o Atlético-
-MG, no Maracanã, às 
19h30 (de Brasília). Os 
mineiros também estão 
embalados e três pontos 
atrás dos cariocas na clas-
sificação, em quarto lugar.

Vasco tem confronto 
direto com Corinthians 
por fuga do Z-4

Artilheiro do Vasco no Brasileirão, o argentino Vegetti é a grande esperança de gols contra o Corinthians

Leandro Amorim/Vasco

O Vas-
co terá 
confron-
to direto 
contra o 
C o r i n -

thians, hohe, às 21h30 
(de Brasília) em São Ja-
nuário, pela 36ª rodada 
do Campeonato Bra-
sileiro. Para este jogo, 
o técnico Ramón Díaz 
tem problemas, princi-
palmente na zaga. Isso 
porque Léo, Maicon e 
Robson receberam o ter-
ceiro cartão amarelo e 
estão suspensos.
Além disso, Medel saiu 

de campo contra o Atlé-
tico com dores na virilha, 
entretanto, a tendência é 
a de que o chileno esteja 
em campo na terça-fei-
ra. Seu companheiro de 
zaga deve ser Capasso, 
que voltou a ser relacio-
nado no fim de semana 
após se recuperar de uma 
fratura nas costas. Além 
de Capasso, o Vasco tem 
os jovens Miranda e Zé 
Vitor à disposição.
Já no meio, Paulinho é 
outro que está suspenso. 
Marlon Gomes, que po-
deria ser seu substituto, 
também está suspenso. 

Assim, aumentam as 
chances de Payet ser ti-
tular. Outra opção é o 
retorno de Praxedes.
A boa notícia está no 
ataque. Isso porque Ros-
si cumpriu suspensão 
contra o Athletico e será 
presença certa ao lado 
de Gabriel Pec e Vegetti.
Com 42 pontos, o Vasco 
está na 15ª colocação do 
Campeonato Brasileiro 
e segue ameaçado pela 
zona de rebaixamento, 
faltando apenas três ro-
dadas para o fim da Série 
A. Já o Corinthians, tem 
44, ocupando o 13º lugar.

Diniz tem dor de 
cabeça para definir 

lista do Mundial
O cam-
peão da 
L ib er t a-
dores se 
p r e p a -
ra para 

o Mundial de Clubes 
sem tirar o pé no Cam-
peonato Brasileiro. No 
último sábado, o Flu-
minense fez 2 a 1 no 
Coritiba, no Maracanã. 
Os últimos compro-
missos pelo torneio vão 
ajudar Fernando Diniz 
a resolver uma dor de 
cabeça. O técnico trico-
lor tem a missão de es-
colher os 23 jogadores 
que serão inscritos para 
a competição da Fifa.
No “laboratório” para o 
Mundial, Diniz, contra 
o Coritiba, deu chance 
para Daniel, que co-
meçou como titular, e 
Isaac, Giovanni, Lelê, 
que entraram no decor-
rer do jogo.
“Eles jogaram não por 
conta disso, jogaram 

porque eu achei que 
era momento de dar 
minutagem para eles. 
A lista para o Mundial 
vamos decidir em cima 
da hora, porque vai ser 
difícil escolher”, disse o 
comandante.
O técnico afirmou que 
segue indeciso quanto 
aos jogadores que serão 
relacionados: “Confesso 
que eu tenho bastante 
dúvida. Não gostaria de 
ter que escolher. Se fos-
sem 26 jogadores, como 
na Fifa, para a Copa 
do Mundo, seria muito 
melhor para nós. Uma 
hora a gente vai ter que 
decidir, mas vou tomar 
a decisão bem perto da 
data-limite”, prosseguiu.
O Fluminense ainda 
tem mais três jogos pela 
frente no Brasileirão 
antes do Mundial de 
Clubes. O planejamen-
to tricolor é manter a 
seriedade no torneio 
nacional.

Lucas Merçon e Mailson Santana

FFC / Gazeta Esportiva

M a i s 
u m a 
vez, Ti-
quinho 
S oares 
p a s -
sou em 

branco durante o jogo 
do Botafogo, desta vez, 
no empate diante do 
Santos por 1 a 1, pelo 
Campeonato Brasileiro. 
Este foi o sexto jogo se-
guido em que o atacan-
te não marca, entrando 
em seu maior jejum de 
gols desde que chegou 
ao clube carioca.
No período, de acordo 
com o Sofascore, o atleta 
atuou por 416 minutos 
e, além de não marcar 
nenhum gol, não con-
tribuiu com nenhuma 
assistência. O jogador 
ainda conta com uma 

grande chance perdida 
e oito finalizações, sen-
do quatro gol.
Não é só o Tiquinho que 
vive mau momento. Com 
o empate contra o For-
taleza, na última quinta-
-feira, o Glorioso perdeu 
a liderança do Brasileirão 
depois de 30 rodadas.
O Botafogo é momenta-
neamente o terceiro co-
locado do Campeonato 
Brasileiro, com 62 pon-
tos, um atrás de Palmei-
ras e Flamengo. O pró-
ximo compromisso da 
equipe comandada por 
Tiago Nunes será na 
quarta-feira, às 21h30 
(de Brasília), quando 
visitará o Coritiba no 
Estádio Couto Pereira, 
em partida válida pela 
36ª rodada da competi-
ção de pontos corridos.

Tiquinho Soares vive 
seca de gols no Botafogo

Tiquinho em partida diante do Athletico

VÍTOR SILVA/BOTAFOGO

Após 12 anos, Rio volta a ter três 
representantes na Libertadores

Pela segunda vez na his-
tória, o Rio de Janeiro 
terá três representantes 
na mesma edição da Li-
bertadores. Fluminense, 
Botafogo e Flamengo 
estão classificados para 
tentar o título da com-
petição em 2024. A pri-
meira e única vez que a 
cidade teve tantos repre-
sentantes foi em 2012.
Naquela ocasião, Vasco, 
Flamengo e Fluminense 
disputaram o torneio. O 
Rubro-Negro foi elimi-
nado na fase de grupos, 
enquanto vascaínos e 
tricolores pararam nas 
quartas de final para os 
finalistas da competição: 
Corinthians e Boca Ju-

niors, respectivamente.
Em 2024, o Fluminense 
irá disputar a competi-
ção por ser o atual cam-
peão, enquanto Botafogo 
e Flamengo garantiram a 
classificação neste fim 
de semana pelo Brasilei-
ro. Os dois clubes ainda 
lutam para permanecer 
no G-4 e avançar direto 
para a fase de grupos da 
Libertadores.
O Rio conquistou os dois 
últimos títulos da compe-
tição. Em 2022, o Flamen-
go levantou o troféu der-
rotando o Athletico-PR. 
Neste ano, com a final no 
Maracanã, o Fluminense 
conquistou a taça na deci-
são contra o Boca Juniors.

A catarinense Vanessa 
Serafim, de São José, con-
quistou duas medalhas 
de ouro no Camboriú 
Internacional Open 2023 
– IBJJF Jiu-Jitsu Cham-
pionshiop, em Camboriú, 
neste final de semana.
A atleta de 31 anos foi 
campeã na categoria Mas-
ter 1 Pesado até 79 kg e no 
peso absoluto Master 1, 
ambos na faixa azul.

— Foi uma experiência ím-
par. Superei meus medos e 
entrei focada, em busca do 
resultado que tanto treinei. 
Foi ainda mais especial por 
ser um campeonato que re-
uniu atletas de todo o país e 
exterior e acumular pontos 
no ranking — disse Vanessa.
Além de buscar a populari-
zação da modalidade entre 
as mulheres, Vanessa so-
nha com a graduação para 

poder atuar com crianças e 
jovens, principalmente em 
regiões de periferia.
— Espero futuramente 
chegar ao maior nível de 
graduação da luta para as-
sim levar os ensinamen-
tos aprendidos adiante, 
me espelhando nos meus 
mestres para ser também 
uma grande mestre do 
jiu-jítsu. O ju-jitsu é uma 
filosofia de vida. Para as 

crianças, especialmente, 
é uma maneira incrível 
de construir confiança e 
autoestima, ensina valo-
res fundamentais como 
disciplina, respeito e hu-
mildade. Minha vontade 
é poder contribuir com a 
formação social de crian-
ças e jovens que muitas 
vezes não encontram 
oportunidades — com-
pletou a atleta.

Catarinense conquista dois ouros no Mundial de Jiu-jitsu


